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8月 4日上午袁 海南省律师
协会尧 省普法办尧 省法律援助中
心尧 定安县司法局组织上百名律
师分赴定安县翰林镇和岭口墟袁
当街野摆摊冶设点袁就农民关心的
土地使用尧 继承以及如何申请法
律援助等热点法律问题接受现场
咨询解答袁并向农民免费发放叶农
村常用法律手册曳遥

村民咨询律师院橡胶厂
排污水导致水稻绝收应该
怎么办?

当日上午 9时许袁 翰林镇中
心街一排十余张办公桌沿街摆
设袁桌后悬挂着野百名律师耶百里
百村爷送法下乡为民服务冶条幅袁

附近村民有的早早就前来咨询相
关法律遥

海南金裕尧 大弘等律师事务
所的几十名律师与 1+1 中国法
律援助志愿者律师同坐一排遥 家
住翰林镇翰林村委会里八底村村
民李老汉向 1+1 中国法律援助
志愿者律师张学记咨询如何解决
村民遇到的难题遥李老汉说袁在离
他们村子一公里左右有一家橡胶
加工厂袁已经生产经营 10几年时
间了遥令他们苦恼的是袁橡胶厂生
产时排出的污水直接流到他们的
农田里袁致水稻绝收袁政府部门出
面协调要求橡胶厂赔偿村民水稻
钱袁 但是造成的水体和空气污染
却严重影响当地村民的生活和健

康遥
张学记认真听完李老汉的诉

求后袁对李老汉说袁村民首先可以
向当地镇政府和定安县环保部门
反映袁若无法得到解决袁政府部门
就存在行政不作为的行为袁1+1
法律援助律师可以无偿帮助村民
提起行政诉讼遥但他建议袁在提起
行政诉讼之前袁 还是争取政府部
门在橡胶厂和村民之间进行协
调袁取得政府部门的支持袁可降低
解决问题的成本遥
妹妹询问律师院 哥哥开

车撞死人坐牢后能否不继
续赔偿?

一名中年妇女带着孩子来到

现场袁 在律师咨询桌前徘徊了一
会袁 在海南志恒律师事务所律师
郑芳玉面前坐下袁 开始小声地讲
述自己的困扰遥

据该女子介绍袁 不久前袁 自
己的哥哥骑摩托车不小心撞了一
位老人袁 老人倒地后头部出血袁
哥哥迅速送老人去医院袁 没想到
老人由于抢救无效死亡遥

野我哥哥在第一时间去公安
局自首了遥冶 说到这里袁 该女子
的声音更小了遥 在哥哥被逮捕
后袁 原本贫困的家庭为了尽力向
受害家属表达歉意袁 东拼西凑筹
集到 1 万余元袁 给受害家属送
去遥

野我想问袁 哥哥是自首的袁

能不能轻判?他坐牢了袁 能不能
不再进行赔偿?冶 说完哥哥的事
情后袁 这名女子向律师问道遥

郑芳玉解释说袁 按照普通的
交通肇事罪袁 并且是在肇事者没
有逃逸的情况下袁 应该会从轻量
刑袁 一般是 3年以下有期徒刑遥
野在承担刑事责任的同时袁 肇事
者仍要承担民事责任遥冶 郑芳玉
说袁 该给与受害者家属的赔偿依
然要履行袁 这个赔偿由法院最终
判决为准遥

记者在现场注意到袁 农民前
来咨询的问题多数集中在行政诉
讼尧 民事纠纷尧 经济纠纷等方
面遥

渊付美斌冤

百名律师定安“摆摊” 法律送到农民家门口

8月 7日袁海南省高考本科第
三批录取工作圆满结束袁 定安县各
科类共录取了定安考生 146人袁其
中文史类 61人袁理工类 87人遥

据了解袁海南省本科第三批院
校的录取袁 实行先填报志愿后划定
录取最低控制分数线的办法遥 县
考试局相关负责人介绍袁 参与今
年海南本科三批录取的院校袁有
的是独立学院袁有的是民办学校袁

且年收费都在万元以上袁 但多数
考生并没有因为这些学校的民办
性质和高收费袁 而放弃填报本批次
的志愿遥 土木工程尧建筑设计尧金融
学尧会计学等专业受到考生追捧遥

据了解袁 今年本科三批院校
的满档率进一步提高袁 生源总体
充足袁 考生对三本院校的认同感
明显增强袁按照录取工作安排袁下
一阶段考试局将进行专科提前批

和高职(专科)批的志愿填报与录
取遥这两个批次也是先填报志愿袁
后确定录取最低控制分数线遥 志
愿填报将从 8 月 8 日上午 8院00
开始袁 到 8月 10日下午 5:30结
束遥届时袁请尚未被录取的考生抓
紧时间登陆考试局网站志愿填报
系统袁进行志愿填报遥专科提前批
和高职(专科)批同样实行平行志
愿投档录取遥 渊陈飞冤

本科第三批录取定安考生 146人

近日袁 海汽集团与海南师
范大学初等教育学院联合举办
的爱心支教活动总结汇报演出
暨爱心捐赠仪式在新竹中学举
行袁 来自海汽集团的领导尧 员
工尧 海南师范大学老师尧 新竹
镇各小学的学生和家长 200 余
人齐聚一堂遥 新竹镇接受了海
汽集团价值一万余元的学习用
品捐赠遥

据了解袁本次爱心支教服务
团师资力量雄厚袁支教的内容丰
富袁有海师的博士尧老师和同学袁
在为期十天的时间里袁除了开设
常规课程外袁还将特别在开拓小
学生视野尧培养小学生实际操作
动手能力尧 充分提高学习兴趣袁
养成良好的学习习惯等方面做
别开生面的授课遥

渊晏和勇冤

新竹镇获价值万元学习用品捐赠

龙湖镇积极发动龙湖社区尧
居丁糖厂及辖区非农人口符合
条件的参加城保袁 截至 8 月 7
日袁 龙湖镇 60岁以下参保人数
139人袁 完成任务的 163.52%袁
相比 2011 年上升 42.35 %袁提
前超额完成任务遥

据了解袁定安县启动城乡养
老保险工作以来袁 龙湖镇镇委尧
镇政府高度重视城乡保险工作袁
定期召开征缴加温会袁增强部门

联动袁形成工作合力袁强力推进
工作有序开展袁充分发挥包片社
区干部尧社区成员和贴近群众的
优势袁采取上门入户讲解袁宣传
和登记等方式相结合袁 广泛宣
传袁凝成共识袁使城乡居民养老
保险家喻户晓袁深入人心袁城乡
养老保险工作得以迅速开展并
取得成效袁 城镇居民积极参保袁
主动参保袁热情高涨遥

渊刘关生冤

龙湖镇提前超额完成城镇
养老保险征收

为进一步做好农机安全生
产隐患排查和专项整治袁扎实做
好农机安全生产月集中整治袁8月
3日袁海口市农机安全监督管理所尧
定安县农业机械化管理局袁定安县
交警大队开展农机联合执法活动袁
重点整治拖拉机尧 农用车运输车
辆尧低速载货汽车运输过程中的
无证驾驶尧超载等各类交通违法
行为袁维护农家安全生产遥

当天袁在定安县龙河镇水冲
坡村袁联合执法组拦截了一辆载
满货物与村民的老旧风采车袁经
执法组工作人员检查与询问袁得
知该车车主无驾车执照袁此辆车
也不符合车辆运输标准袁存在很
大的安全隐患袁执法人员立即对
该车做出了相应的违法处理遥

此外袁联合执法组有意识地
加强对老旧拖拉机的检查袁遇已

过报废年限的拖拉机依法予以
查扣并按规定程序进行强制报
废袁并且在整治中袁对未按规定
参加年度检验的拖拉机袁要求及
时进行补检补审遥

据了解袁此次联合执法检查
组袁主要是查处农业机械带病上
路尧无牌无证尧非法载客尧客货混
装以及 野三超冶渊超限尧 超载尧超
速冤野三驶冶渊疲劳驾驶尧 无证驾
驶尧酒后驾驶冤尧未检等违规违章
行为曰同时加强了对老旧拖拉机
重点进行排查袁共出动执法车辆
22辆袁出动道路清障车 4辆袁检
查拖拉机 132台袁整改加胎拖拉
机 132台袁无牌拖拉机 10台袁无
证驾驶 7台袁罚没款 3.5万元遥
省农机监理所所长陈显明袁

定安县副县长莫汉博等到现场
指导联合执法工作遥

整改加胎拖拉机 132台,罚没款 3.5万
海口定安联合执法检查
农机安全生产

姻 陈 飞

8月 2要3日袁国家林业局检
查组一行来定安监督检查征占用
林地情况遥省林业厅副巡视员曾平袁
定安县副县长莫汉博尧 符策以及县
林业局负责人陪同检查遥
国家林业局检查组通过采取实

地勘查尧核实资料尧社会调查等方
式袁 全面细致检查了征占用林地
情况后袁 充分肯定定安征占用林
地管理工作遥

据介绍袁 国家林业局检查组
此次检查的主要内容袁 一是办理
建设项目征占用林地行政许可
时袁所提供的有关材料的真实性曰
二是各项补偿费用的落实情况及
森林植被恢复费的征缴情况曰三
是有关要件材料中提出的工程项
目周边森林和野生动物资源保护

措施落实情况曰 四是实际征占用
林地情况和采伐林木情况等遥 检
查组分为实地勘查尧核实资料尧社
会调查三个步骤开展检查遥

检查期间袁 莫汉博汇报了定
安项目建设概况尧 项目征占用林
地行政许可尧项目实际占用林地尧
各项补偿费用落实及林木砍伐等
情况袁他指出袁定安县林区内的乱
征滥占尧 擅自改变林地用途的现
象得到有效遏制袁 林地总体面积
保持稳定尧森林植被恢复良好袁没
有发生重大违法征占用林地情
况遥同时袁定安县政府通过有效措
施着力解决林地纠纷尧 林业技术
管理人员缺乏尧 法律法规不够完
善尧 法律意识淡薄等历史遗留问
题袁进一步加强林地管理作业袁确

保取得实效遥
国家林业局检查组负责人对

定安征占用林地管理工作给予了高
度评价袁 认为定安县各级政府对征
占用林地工作高度重视袁 从检查工
作来看袁征占用林地手续齐全袁能够
按照行政许可的范围使用林地袁
责任目标明确袁全社会林地资源保
护管理意识较强尧 并对定安强化日
常监督袁 将监督年活动与案件督查
办结合起来等森林资源管理措施
表示认可遥

检查组要求县政府尧 县林业
局要完善监管袁优化服务袁加大宣
传袁充分发挥各镇渊办冤尧村尧组对征
占用林地监管作用袁 建立定期巡查
制度袁 对违法征占用林地行为予以
坚决打击遥 渊叶彦彤 王玉波冤

定安征占用林地管理工作获国家林业局肯定

乡镇动态

渊上接一版冤 领导亲自抓督导袁有
效推进项目建设遥

抓项目推进提速遥 截止到今
年 6月底袁列入 2012年全县重点
跟踪项目有 45个袁 省级 14个项
目现已开工 11个袁项目累计完成
投资 5.19 亿元袁其中袁今年上半
年袁累计完成投资 4.8亿元袁年度
投资完成率为 35.7%袁 完成率全
省排名第 13位遥 县级重点跟踪
31个项目已开工 19个袁 未开工
的项目有 12个曰年度累计完成投
资 4.73亿元袁年度投资完成率为
14.18%遥
抓载体提质院 增强县域

经济发展后劲

兴实业强实体, 解难题谋发
展遥

8月 4日袁在定安塔岭工业园新
区袁几台机器正加紧基础施工袁施工
场面一片火热遥 位于园区的省重
点投资项目要要要东方光通塑料光

纤项目一期工程正加紧施工遥
记者在现场看到袁 新建的环

城南路延伸段尧创新路南段尧西一
环路等园区基础设施框架基本形
成袁道路雏形初现遥

野以前这些路的施工进度较
慢遥 一些地段的征地拆迁问题没
有完全解决袁 地面上的附着物也
没清理干净袁 导致很多施工没法
打开袁直接影响项目进度遥 冶一见
面袁 工地上该企业的负责人向记
者倒出了以往的野苦水冶遥

该负责人有些感慨院野3月份
定安县领导来工地现场办公以后
就不一样了袁一些耶卡爷住工程的问题
都顺利解决了遥 冶他高兴的的告诉记
者袁 项目现已完成 13000 平米综
合办公楼和厂房 1要3层的建设遥
上半年累计完成投资 7600万元袁
年度投资完成率为 38%遥

为确保东方光通光纤尧 联塑
塑料管道尧 北新新型房项目等一
大批上亿元的新兴工业项目顺利

开工建设袁定安县委尧县政府按照
野三通一平冶要求袁加大对基础设
施建设袁 投入 4亿多元进一步完
善塔岭工业园区基础设施遥

此外袁定安县委尧县政府做到
把最需要政府部门关心尧关注尧扶
持的企业和项目及时进行申报对
接袁强化了政府的服务职能袁有力
地支持了企业的发展袁 拉动了定
安经济增长遥

据了解袁今年上半年袁面对复
杂严峻的经济形势袁 定安县变危
为机袁抢抓机遇袁加大固定资产投
资力度袁全力加大基础设施投入袁
完善投资发展环境袁 提升全县的
承载力遥 对内做大平台袁 完善设
施袁提升集约化水平袁对外争取上
游袁引导下游袁加强产业链招商遥
同时袁围绕野一城三地冶发展战略袁
以加大野百里百村冶等新增旅游点
名气以及举办端午美食节袁 提升
县城的承载力袁聚旺人气尧商气袁
促经济快发展袁让群众得实惠遥


